

Family

令和7年度7月・8月号
小野市立河合中学校舎
7.1

「多様でありながら、ひとつ」（大阪・関西万博会場テーマ）

教頭 塩見 賢一

6月3日に6～9年生が、一般博では20年ぶりに日本で開かれた万博に見学へ行きました。今年の万博といえば、シンボルは大屋根リングです。大屋根リングは「多様でありながら、ひとつ」の理念で建築されました。今の世界の課題に向き合ったテーマだと感じます。「一人一人と集団」、「一つ一つの国と世界」、個々を大切にしながら、同じ空間で生きる仲間とのつながりを大切にすること。当日は、6・9年生は合同で班を作り、7・8年生は同学年で班をつくり雨の中を活動しました。万博という大きな舞台を通して磨いた感性で、身近な生活や国際社会に目を向け、未来社会に対して何ができるか考え続けて欲しいと思います。



6月6日に学校運営協議会(コミスク)が行われました。地域の委員さんより、「体育祭で主体的な子どもの姿が見られ、その後の生活にも生かされている。」「6年生が5年生の時に比べて成長を感じる。校外でも下級生の模範になっている。」などの言葉をいただきました。これも、保護者の皆様をはじめ、河合の地域全体でお子様そして学校を支えていただいている成果だと感じております。これからも、変わらぬご支援をよろしくお願ひ致します。

6月13日から15日は、「小野市総合体育大会」がありました。事前の壮行会では、雨の中にもかかわらず多くの保護者の方に体育館で参観いただきありがとうございました。5月号でも書かせていただいた様に、今回も壮行会ならびに当日(そして、これまでの部活動の期間すべてを通して)の保護者の方に応援いただき、子どもたちは大きな力を発揮できました。



当日は、9年生中心の総体らしく、技術面・精神面の鍛錬の成果を発揮し、チーム一丸となった粘り強い試合を展開してくれました。ソフトテニス会場でも、ピンチの場面でも諦めず最後まで足を動かしてボールを追う姿にこれまでの部活動における3年間の成長を感じました。また、8・7年生らの気持ちを込めて大きな声で一生懸命応援する姿に、これから成長を予感しました。9年生は部活動で身につけた様々な経験を誇りにして、次の目標へ向けて進んで欲しいと思います。そして、8・7年生は先輩からの伝統をしっかりと引き継ぎ、さらに自分たちの個性も発揮して新チームのスタートを切りましょう。

東播大会へ進む卓球部、これからコンクールを迎える吹奏楽部の活躍も楽しみにしています。

～授業づくり～

6月23日(月)に今年度最初の小中合同の授業研究を行いました。講師に畿央大学の島恒生教授をお招きし、「考え、議論する道徳」をテーマに授業づくりについての研修を行いました。そして、河合小中学校が推進している『未来を切り拓く協働的で探究的な学びの創造～教師の思いを起点とした授業づくりを通して～』を基盤に刻一刻と変化する教育環境や多様化する生徒の実態に即した授業づくりを展開していく上のポイントや改善点などをご指摘頂き、今後の授業づくりの指針となりました。7月以降の授業研究では、今回の研修を通じて得た授業づくりのポイントをもとに授業者が創意工夫を凝らした授業を展開し、児童・生徒の探求心や主体性を引き出す試み(授業)を実践していきたいと思います。

～文化づくり～

6月10日(火)のふれあいの日に、スポーツ少年団・部活動行進と小野市中学校総合体育大会に向けての壮行会を行いました。

今年度は雨天のため体育館で行われた部活動行進となりましたが、5～9年生のスポーツ少年団や部活動に所属している児童生徒が吹奏楽部の演奏のもと、力強く歩く姿が見られました。スポーツ少年団のキャプ



テンが、この1年の活動への思いを伝えたり、各部活動のキャプテンが総体に懸ける思いを全校生徒に伝えたりしました。また、8年生の応援団を中心に壮行会の準備を行い、合同MTやATの時間に6、7年生にかけ声や振り付けなどを教えてくれました。そして、当日は全員で応援歌を歌ったり、精一杯エールを送ったりし、総体へ出場する9年生

へ思いをしっかりと伝えました。ぶつけ本番だった5年生も臨機応変に対応し、手拍子で盛り上げてくれ、河合中学校全体の士気が高まる素晴らしい時間を創り上げてくれました。7月には、東播総体、東播吹奏楽コンクールがあります。これまでの練習の成果を精一杯発揮してきてほしいです。



～ゆたかな心づくり～

6月6日(金)にサイバー教室が行われました。スマホの使用が子供たちの脳に大きな負担となることがよくわかりました。特にショート動画を見続けることが危険であると言われていました。見たい動画が見つかった時に脳が興奮状態となり、その疲労は大変大きなものになるそうです。また、学習後に体を動かすと学習した内容が定着しやすくなるというお話をされました。学校生活はスマホテックスができる時間もあります。たくさんの体験や活動を通して心身ともに成長できる学校づくりに励んでいきます。



海津SC勤務日 7月 7日、14日
安田SSW勤務日 7月 2日、 9日、 16日

よろしくお願ひいたします。



～地域～

6月21日に草刈り隊を実施しました。朝早くから保護者の皆様にはご協力をいただきありがとうございました。今回は6年生も早い時間から参加してくれました。次回は7月19日の予定です。引き続きご協力をよろしくお願ひいたします。



【7月の主な行事予定】

- 1日(火)期末テスト
- 3日(木)水泳(アルゴ)
- 6、9年生租税教室
- 7日(月)8年生トキメキ仕事体験
- 10日(木)水泳(アルゴ)
- 12日(土)～13(日)東播総体
- 14日(月)水泳(アルゴ)
- 16日(水)6年生発見旅行説明会

18日(金)終業式

19日(土)夏季休業日(～8/26)・第2回草刈隊

22日(火)～28日(月)6～9年生三者懇談・学習会

【8月の主な行事予定】

- 18日(月)～22日(金)7・8・9年生学習会
- 19日(火)8, 9年生登校日
- 27日(水)2学期始業式